

HITLER ESCAPO

REPORTAJES HOMEOPATICOS

CON EL TRIBUNAL "AD-HONOREM"

—Qué hubo por fin en lo del folleto falangista?
—Pues que lo pagaron al contado. No sabe usted, amigo, que "business are business"? Nosotros, como tribunal de honor, nada tenemos que hacer en ese enredo, desde luego que el folleto no se hizo "ad-honorem" sino "ad-platorem".

CON YO MISMO

—Viste cómo se te quitó don Fernando Lara?
—Fernando dice que no dijo lo que dijo. Pero yo digo que sí dijo lo que dije que dijo. Testigo presencial: don Manuel Formoso.

CON EL DIPUTADO RIGGIONI:

—Mucho trabajo en la Cámara...?
—Pues el tiempo se nos va votando pensiones. Las malas lenguas podrían decir que las órdenes del día son hechas por pesionados...

CON LA EMINENCIA GRIS:

—Qué tal está Teodoro?
—Bien, gracias, jugando polo...

CON DON HERNAN FONSECA:

—Vió el reportaje de Villalón?
—Sí, pero ustedes metieron la pata, porque pusieron el clisé de Cacayo en vez del clisé de Villalón... Lo que es a mí no me meten gato por liebre...

CON DON ARNOLDO FERRETO:

—Nos cuentan que usted está como agua para chocolate?
—Podía no estarlo. Ustedes juegan con mi nombre sin aclarar... Yo soy Arnaldo Ferrer-to. El otro es Arnaldo O. K., es decir, Montes de O. K. Yo soy de Vanguardia. El otro es de Villalón. Lo entiende? Porque si usted no lo entiende tendré que hacérselo entender por medio de una brigada...

INTERVENDRA LA SECRETARIA DE GOBERNACION EN EL ESCANDALO DEL FOLLETO FALANGISTA

SE ESTUDIA EL MEJOR CAMINO PARA PROCEDER: O EL DECOMISO DE LOS FOLLETOS NAZIS Y LA DETENCION DEL FIRMANTE, CRISTOBAL BONILLA, O LA CONSIGNACION DEL MISMO BONILLA A LOS TRIBUNALES DE JUSTICIA

No es sino con satisfacción que damos la noticia de la intervención del señor secretario de gobernación, licenciado don Fernando Soto Harrison, en el escándalo provocado, nacional e internacionalmente, por la edición y la distribución del folleto falangista en Costa Rica, asunto que ha preocupado a todos los buenos demócratas y que ha sido objeto de vivos comentarios en el congreso.

El señor secretario de gobernación, Lic. Soto Harrison, leal a sus principios democráticos, está estudiando el mejor camino para proceder: o decomiso la edición de la propaganda nazi y detención de su firmante, Cris...

IMPORTANTE HOMENAJE NACIONAL A LAS NACIONES UNIDAS

SE CELEBRARA EL SABADO 23 DE LOS CORRIENTES EN EL ESTADIO MENDOZA

Se invitará al acto el señor presidente de la república y a los representantes de las colonias de Estados Unidos, Inglaterra y demás naciones Unidas

Hemos sido informados de la próxima celebración de un importante homenaje a las Naciones Unidas que han derramado la sangre preciosa de sus hijos en defensa de las libertades y la democracia del mundo.

El homenaje se celebrará el sábado 23 de los corrientes en el Estadio Mendoza, y se ha escogido esa día para la celebración porque se ajusta precisamente el 22 de junio el cuarto aniversario de la entrada de la Unión Soviética a la guerra.

Al acto serán invitados el señor Presidente de la República y los representantes diplomáticos y colonias de Estados Unidos, Inglaterra y las demás naciones del bloque democrático que luchó y está...

—En mucho, nos contestó, tanto a mi como a todos los costarricenses. Y entonces nos hizo el siguiente relato, que tratamos de transcribir con sus palabras honradas e inteligentes:

—Yo soy un finquero de San Rafael de Guatuso, allá en el norte de Costa Rica. Me llamó José Vicente Vega Flores y de mí pueden atestiguar todos los vecinos de la región fronteriza. He venido a San...

Pasa a la pág. SEIS

EL MARISCAL ZHUKOV DECLARO HOY QUE HITLER PUDO HABER ESCAPADO DE BERLIN POR AVION ANTES DE LA CAIDA DE LA CIUDAD

ZHUKOV SEÑALO QUE NO PODIA HACER UNA DECLARACION DEFINITIVA RESPECTO A LA SUERTE MUY MISTERIOSA DE HITLER

No hemos descubierto ningún cadáver —dijo, que pueda ser identificado como el de Hitler. Pudo haber partido en avión en el último minuto porque el aeródromo estaba a su servicio — El General Berzarin, comandante de la guarnición rusa en Berlín declaró que no se podía afirmar que Adolf Hitler hubiera muerto

EN MI OPINION, AGREGO HITLER SE HA IDO A ESCONDER EN ALGUN LUGAR DE EUROPA, POSIBLEMENTE JUNTO A FRANCISCO FRANCO. — 20 DE JUNIO, CLAUSURA DE LA CONFERENCIA DE SAN FRANCISCO

BERLIN, 9. UP. — El mariscal Gregory Zhukov le declaró hoy a los corresponsales aliados que Adolf Hitler pudo haber escapado de Ber...

ULTIMA HORA

—Director: Rafael Soley—
AÑO III — San José, C. R., Sábado 9 de Junio de 1945 — N° 619

Rotos todos los hilos que unían a las fuerzas de la oposición

UN GRUPO DE CAPITALISTAS PIDE AL SEÑOR PRESIDENTE PICADO QUE APOYE LA CANDIDATURA DE DON LICO JIMENEZ A CAMBIO DE LO CUAL ELLOS SE COMPROMETEN A AHOGAR CUALQUIER ASPIRACION DE DON LEON CORTES

Don León Cortés rechaza una solicitud del Partido Social Demócrata para celebrar una entrevista: "No les doy una entrevista sino una chupeta", se asegura que dijo el señor Cortés al rechazar la solicitud. — El cortesismo lanzará la candidatura a diputado de don Otto Cortés por Alajuela; el Partido Unión Nacional, la de don Otilio Ulate por Alajuela también; ante este dilema el Partido Social Demócrata se divide; unos quieren apoyar a don Otto y otros a don Otilio

EN EL SENO DEL PARTIDO VANGUARDIA POPULAR SE DICE QUE LA RENUNCIA DE DON LEON CORTES SE DEBE INTERPRETAR COMO EL DESBARAJUSTE DE LAS FUERZAS DE LA OPOSICION

EN EL CALDERONISMO NOSE LE DA IMPORTANCIA A LA RENUNCIA DE DON LEON



DON OTILIO ULATE

ULTIMA HORA: El Social-Demócrata se inclina por la candidatura presidencial del Doctor Peña Chavarría; el Unión Nacional lanzará la de don Otilio Ulate

De acuerdo con nuestra decisión inquebrantable de no ocultarle al público lo que está pasando en las altas esferas de la política, proseguimos narrando los grandes y sensacionales acontecimientos que están ocurriendo en ellas. No será parte para hacernos eludir este compromiso sagrado, ni las amenazas ni los halagos ni las ofertas. Decimos la verdad y nos debemos al público.

El grupo de capitalistas denominado comúnmente "la gente del Club Unión" nombró de su...

Pasa a la pág. SEIS



LIC. OTTO CORTES



Don JOSE VEGA FLORES

Desde Abril estamos pidiendo la instalación de una Junta rural de crédito agrícola en el Norte del país, y desde Abril nos dice el Banco Nacional que los fondos dedicados al crédito agrícola están agotados. ¿Y los dos millones dónde están?

Vengo a ofrecerle al Banco las cosechas de maíz y frijoles de Upala, Los Chiles, Guatuso, Las Delicias, etc., y se me responde que no podrán comprar porque los fletes resultarían muy caros. — Por lo visto, resultan más baratos los fletes del maíz que se importa de Estados Unidos, los frijoles de El Salvador y del Ecuador el arroz

Toda la abundantísima cosecha del norte del país se va para Nicaragua; hay quienes creen que esas cosechas de maíz y frijoles salen de Costa Rica para Nicaragua y que luego nosotros las importamos de Nicaragua. — Sensacionales declaraciones concede a un reportero de ULTIMA HORA el agricultor don José Vicente Vega Flores

Poco después de que el señor José Vicente Vega F. saliera del Banco Nacional de Costa Rica en busca de un repórter, el repórter llegó a su lado. —¿En qué le puede servir un periodista? —le preguntamos.

Pasa a la pág. CUATRO

EDITORIAL

CON EL BANCO NACIONAL MUY RESPETUOSAMENTE

El Banco Nacional es para nosotros una institución acreedora al mayor respeto. Nadie puede desconocer que el Banco Nacional ha jugado un papel muy importante en el desarrollo económico de nuestro país. Sin embargo, sería un error creer que todas las actividades suyas son acertadas; y más error aún sería, silenciar los desaciertos. Lo mejor es que se discuta lo bueno y lo malo, para que lo primero se robustezca y lo segundo se elimine.

En la primera página de hoy, publicamos unas declaraciones del agricultor don José Vicente Vega, quien sostiene, que en Los Chiles hay grandes cantidades de maíz que el Banco Nacional no ha querido comprar. Al mismo tiempo, los periódicos de la mañana publican un aviso de la Oficina de Importación del Banco Nacional, llamando licitadores para una compra de 60.000 quintales de maíz blanco. El aviso tiene las siguientes frases textuales: "Se aceptan ofertas por el total de la licitación o por lotes parciales no menores de 15.000 quintales cada uno. El maíz deberá ser embarcado durante los meses de junio, julio y agosto de 1945, siendo permitidos los embarques parciales a fin de facilitar el transporte. El precio ofrecido deberá comprender costo y flete a Limón o Puntarenas (El Banco se encargará de cubrir el seguro).

Ahora, nosotros nos preguntamos: ¿Por qué comprar maíz en los Estados Unidos y negarse a comprarlo en los Chiles y Upala? ¿Por qué dejar que los artículos que produce nuestro país cerca de la frontera se vayan para Nicaragua posiblemente para que de Nicaragua nos los revendan luego mediante la licitación que hemos comentado?

Al País

... En su oportunidad hablaré yo y daré a conocer al público algo sensacional relacionado con un anuncio recientemente publicado por una Empresa Teatral de San José.

EDUARDO L. FERNANDEZ.

Desde mi trinchera

MANIOBRAS CORTESISTAS AL DESCUBIERTO

Cuando desde estas columnas se denunció la posibilidad de que los de la Guardia Morada formaran cuadros o "Brigadas" de choque con alumnos de Liceo, salieron unos geniales pfe-sócitos más bravos que una jarro-zonto a desmentir la especie. Ahora es "Elan",—cualquier monigote escondido detrás de un seudónimo,— quien afirma la necesidad de formar "cuadros de penetración ideológica y de lucha", o sea, lo mismo que se les descubrió hace unos días a los GUARIOS y que como se les levanto el secreto en que tenían la maniobra, se enojaron a más no poder.

Los GUARIOS—así les dice el pueblo a los cortesistas vergonzantes que se pusieron la careta de Partido Social-demócrata, hablan del sacrificio de León Cortés. ¿Cuál sacrificio? Es que es sacrificio lo que no implica dejación de derecho adquirido o de posibilidad determinada? Porque SACRIFICIO puede existir cuando se renuncia a al y León Cortés no está renunciando ni a una mera posibilidad, porque él mismo se enterro cuando lanzó al pueblo a las calles para que lo acompañaran en una desventurada aventura electoral en la que él mismo ha confesado, sabía de antemano que saldría derrotado, porque lo de su popularidad era puro BLUFF.

Así es que ni las eminencias pries—aquí sí cabe el mote— del Diario, ni los élares geniales de la Hra, hablen del sacrificio de su jefe, porque con los votos de los Venturita no creemos que podría salir ni siquiera de síndico.

¿Y por qué hablan de organizar cuadros de lucha. Pues no estaban ellos tan convencidos de su pujanza? No decían que tenían el 95 por ciento del pueblo a su lado? Si tenían tantos posibles votantes a su lado, no era necesario que organizaron cuadros de lucha, ni organizaron brigadas al estilo de las que han organizado los Falangistas en España y tuvo Hitler en Alemania y Mussolini en Italia. Si el movimiento se demuestra andando, no sabemos por qué tiemblan estos cortesistas que habn sugerido a su jefe la papelada de la d ella renuncia para ver si recoge algo, a sabiendas de que en río revuelto, ganancia de pescadores. Más bien pareciera que la tal renuncia de León Cortés, a lo que no tiene,—por qué renuncia habría sido por ejemplo, a sus derechos como dueño de la finca de Los Cartagos,— no es sino un globo de ensayo, para ver quiénes son sus amigos y quiénes, asombrados de que haya podido hacer dejación provisionalmente de sus conocidas ambiciones, quieran aprovecharse de esa coyuntura para quedarse con el mandado y lanzar sus candidaturas. Pero si esto ha sido el fin que ha tenido en mente don León, se va a convencer de que en cada uno de sus lugartenientes había un candidato en potencia. Sólo queremos remitir al público al tiempo y por cierto, no muy largo. Ya andan algunos queriendo bailar la gigante. Tenga un poquito de paciencia que hasta los élanes y el jefe del Diario la quieren toda para ellos.....

PEDRO GAITAN



LIC. MANUEL MORA

DOMINGO 10 DE JUNIO A LAS 3 P. M.

EL PUEBLO DE CORONADO CELEBRA CON UN GRAN

MITIN

EL ESTABLECIMIENTO DEL SEGURO SOCIAL EN EL CANTON.

PROGRAMA

- 1.—Recibimiento de la Delegación de San José por el pueblo de Coronado y la Filarmónica.
- 2.—Descubrimiento del retrato del Doctor Calderón Guardia y discurso del c. Porfirio Zúñiga.
- 3.—Música.
- 4.—Poema, por Arturo Montero.
- 5.—Discurso de Luisa González.
- 6.—Discurso de Manuel Mora.
- 7.—Gran Baile en el Salón EL SESTEEO, propiedad de Lito Chaves.



DR. CALDERON GUARDIA

SE AVISA a todos los militantes y simpatizantes que del Club Central del Partido saldrán camiones a las dos y media de la tarde.

VIVAN LAS LEYES SOCIALES!

¡VIVA EL CODIGO DEL TRABAJO!

COMITE CENTRAL EJECUTIVO

GLOSARIO

Por J. A. Zaid

LA ENFERMERA

Manos blancas; sedosas manos que acarician; manos de enfermera; manos de diosa.

Suave voz que es armonía; palabra que reconforta; palabra que llena el alma; voz dulce de la enfermera.

Mirada que es un ruego; mirada que da vida; mirada piadosa; caritativa y expresiva mirada de enfermera.

Toda ella es así: caricia, dulzura, ruego. Esa es la enfermera.

Pensamos en la enfermera: en la mujer que cuida junto al lecho a los enfermos; en la paciente muáer que lleva en sus manos la taumaturgia de calmar las penas; en la enfermera, flor de en sueño, que es como un pirón de misericordia divina.

Hermana blanca que en los hospitales, en las clínicas, en los puestos de cruz roja de los campos de batalla, en los buques, en los submarinos y en los aviones; en las frías tierras polares como en las eslavas lujuriosas de los trópicos, en palacios y en cabañas... por todas partes va consolando al triste y restañando heridas. Blanca hermana que recoges el dolor ajeno y lo guardas en tu pecho; hermana blanca, dulce enfermera, perfume de belleza celestial, hecho mujer.

FIESTA

Hemos recibido la presente invitación que mucho agradecemos.

Tenemos el gusto de invitar a usted al baile de despedida de Solteros que ofrecemos al señor Juan Edgar Picado y a la señorita Inés Fernández, en los salones de la Casa España, el domingo 17 de junio a las siete de la noche.

EL ASTORIA

GRAN SABADO DE MODA

H
O
Y

H
O
Y

SI USTED QUIERE PASAR UN RATO DE VERDADERA ALEGRIA

Visite — EL ASTORIA

SUCULENTAS CENAS Y MAGNIFICA CANTINA Y ORQUESTA TODA LA NOCHE.

SACA CHISPAS

"Sobre la libertad y las virtudes de Costa Rica habló en México Rafael Heliodoro Valle".

Esto publica el "Diario"; y no decían los del Corredor que Costa Rica era infierno y de defecturas recetario? Láncenseos al Averno, don Cipri va de mal en peor.

A falta de editoriales, buenas son "Divagaciones".

Es muy dado a divagar el de "Euta de la Vida" pues es más fácil que ponerse a pensar.

Hubo en error en el saca-chispas

de ayer dedicado a don Froylán Bolaños, nuestro distinguido amigo y diputado. Perdón don Froylán Bolaños que si repetimos dosis es por la osmosis que estudiamos hace años. Queríamos que renunciara a sus novecientas macarandacas y que no participara en concursitos de hamacas.

El cortesismo se ha dado ha hablar del sacrificio de don León al renunciar lo que no temía.

Más sacrificio que León hace Cristóbal Bonilla: presta su pobre firmilla y no pierda ni un botón.

SEGUNDO SOMBRA.

Llegan hoy a Costa Rica doña Blanca Carranza de Bengoecheay su hija la señorita Blanca Bengoechea

Hoy por la vía aérea y procedentes de los Estados Unidos de Norte América, llegan a Costa Rica, la estimable señora doña Blanca Carranza de Bengoechea esposa de don Mario Bengoechea (fallecido) y su hija la señorita Blanca Bengoechea que terminó sus estu-

dios en aquel país. Las apreciables viajeras únicamente pasan una corta temporada al lado de sus familiares en esta ciudad, para salir de nuevo a radicarse al exterior. ULTIMA HORA les presenta su atento saludo de bienvenida.

Sanguinario suceso en Pto. Jiménez

De varias puñaladas fué muerto el jueves anterior en Puerto Jiménez el coligallero Herminio Vargas

SU MATADOR, ALEJANDRO CANALES, FUE CAPTURADO POCO DESPUES POR LAS AUTORIDADES

Las autoridades de esta capital han tenido bien informarnos que el jueves anterior se registró un caso de homicidio en Puerto Jiménez, como a las ocho de la noche.

Según parece, en la cantina de un chino de la localidad, se estaba bebiendo a más y mejor, cuando se suscitó una riña entre Herminio Vargas y Alejandro Canales, motivada por una cuestión de falda.

Ambos sujetos se fueron a las mañanitas, pero Canales, inesperadamente, sacó un filoso cuchillo con el cual infirió tremenda herida en el estómago a Vargas, quien falleció dos horas después.

Canales fué inmediatamente hecho preso por las autoridades del lugar, siendo ahora de conocimiento del señor Alcalde de Puerto Jiménez este criminal asunto.



NO ES NECESARIO QUE USTED PAGUE PRIMAS DE SEGURO DE VIDA POR TODO EL TIEMPO

Rebosante de salud y joven aún, usted no se va a morir pronto. Pero... la desgracia se presenta cuando menos se espera.

Usted es previsora. Sus pequeños hijos y su esposa deben estar protegidos contra las acechanzas del destino.

La póliza ordinaria de vida con primas pagaderas durante 5, 10, 15 o 20 años, es muy barata porque el Banco hace efectivo el seguro al fallecimiento del asegurado, ya ocurra al DIA SIGUIENTE DE HABER TOMADO LA POLIZA, o veinte años después. El asegurado paga al Banco una pequeña suma anualmente por el tiempo que él haya escogido.

La póliza ordinaria de vida devenga dividendos anuales y goza de todos los privilegios que otorga el Banco a sus asegurados.

Por ejemplo, un comerciante de treinta y cinco años de edad suscribe un seguro por ₡ 20.000.00 con primas pagaderas únicamente por 10 años. En el momento que fallezca, el Banco pagará a los beneficiarios (la viuda, los hijos, la amiga, el socio, etc.) el valor de la póliza, o sean: ₡ 20.000.00.

¿Qué suma total pagará el asegurado en caso que sobreviva al período de 10 años? Veamos:

Prima anual, ₡ 1,608.00 por diez años, hacen: ₡ 16,080.00.
Ganancia para el asegurado, sin tomar en cuenta los dividendos: ₡ 3,920.00.

El ejemplo anterior se refiere a ₡ 20,000.00 de seguro, pero extendemos pólizas desde ₡ 500.00 en adelante, con el objeto de que la protección y el ahorro estén al alcance de todos.

No lo piense más. Llame al teléfono 5800 o escriba a la Sección de Ventas y con mucho gusto le informaremos más detalladamente.

BANCO NACIONAL DE SEGUROS
FUNDADO EN 1924.

ORDENES TERMINANTES GIRA SEGURIDAD PUBLICA A LA DIRECCION DE DETECTIVES

SE TRATA DE CONTROLAR A TODOS LOS EX TRANJEROS INDESEABLES Y A TODOS LOS QUE NO TIENEN SUS PA PELES EN REGLA

Informes obtenidos ayer tarde nos tura de tres de los extranjeros así detenidos en la Penitenciaría para ser permiten poner en conocimiento de nuestros lectores que la Secretaría de Seguridad Pública ha girado instrucciones terminantes a la Dirección General de Detectives a fin de que se proceda a un completo control de todos los extranjeros indeseables y de aquellos cuyos papeles se muestran defectuosos.

Procediendo de acuerdo con estas instrucciones, los detectives, en forma hábil y plausible, han logrado la captura de tres de los extranjeros así detenidos en la Penitenciaría para ser permiten poner en conocimiento de nuestros lectores que la Secretaría de Seguridad Pública ha girado instrucciones terminantes a la Dirección General de Detectives a fin de que se proceda a un completo control de todos los extranjeros indeseables y de aquellos cuyos papeles se muestran defectuosos.

Los terceros años del El matrimonio de esta Colegio Seminario salieron esta mañana de tarde Baltonado - excursión para el Volcán Poás

Los alumnos de los terceros años del Colegio Seminario salieron en las primeras horas de la mañana en viaje de excursión al Volcán Poás en unión de varios de sus profesores. Los estimables viajeros amigos regresarán hoy mismo a la capital.

Caracteres de singular suntuosidad revestirá hoy a las cinco de la tarde en la Iglesia de Santa Teresita, el matrimonio del joven ingeniero don Federico Baltonado, con la linda señorita Maruja Aragón, elementos que disfrutaron de las simpatías unánimes de todas sus amistades. **ULTIMA HORA** les desea todo género de dichas y de venturas en su vida conyugal.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

SINDICATO DE LA INDUSTRIA DEL VESTIDO AFILIADO A LA C.T.C.R.

CONVOCATORIA

El Sindicato del Vestido convoca por este medio a todos los sastres y costureras a una gran asamblea general extraordinaria que tendrá lugar el martes proximo 12 del corriente en el local de la Confederación de Trabajadores a las 7 y media de la noche con el siguiente

ORDEN DEL DIA:

- 1°—Lectura del acta anterior y correspondencia.
- 2°—Informe del Secretario General sobre la importación de Vestidos.
- 3°—Informe del Subsecretario General de la C.T.C.R., c. Víctor Cordero.
- 4°—Revisión de la situación económica del Sindicato.
- 5°—Informe del Fiscal General c. Mario Guzmán, y
- 6°—Reorganización del Comité Central Ejecutivo.

El Comité Central llama por este medio a todos los sastres para que asistan a esta asamblea ya que en ella se tratará el problema serio que se le presenta al Sindicato y que es el de la importación de vestidos.

DENTRO DE 3 DIAS LLEGARAN A PUERTO LAS SIETE MIL LATAS DE MANTECA

PUUEDE INFORMARSE AHORA QUE EN REALIDAD, HABIA UNA CASI ABSOLUTA ESCASEZ DE ESE ARTICULO

Ha sido recibida confirmación oficial sobre el embarque de siete mil latas de manteca que se encontraban en el puerto de Cristobal, Canal Zorbe, en ruta hacia Costa Rica.

Esta manteca llegará a puertos costarricenses, con certeza, dentro de tres

días. Ahora puede revelarse que en realidad, había una casi absoluta escasez de este artículo en el mercado nacional, por lo que esta apreciable partida llegará en hora muy oportuna para ser puesta a la venta.

MAÑANA SERAN ENTREGADOS LOS DIPLOMAS DE LOS SCOUTS

Frente al Aeropuerto Nacional tendrá lugar la ceremonia de entrega de certificados en el primer curso de preparación, para guías de patrulla

Mañana domingo a las nueve de la mañana, frente al Aeropuerto Nacional, presidida por altos jefes del scoutismo nacional, tendrá lugar la ceremonia de entrega de certificados que obtuvieron alrededor de 90 scouts y scouters en el primer curso de preparación para Guías de Patrullas que acaba de efectuarse en esta capital recientemente, siguiendo el plan recomendado por The Inter-American Project de los Boy Scouts of América, bajo la dirección del Sr. Comisionado Nacional Profesor don Carlos Madrigal Mora, asesorado por los Scoutmasters Sres. don Jorge Blanco A., don Gutty Jiménez, don José G. López S., don Rafael Lucas Rodríguez C. y don Rafael Angel Ramírez A., quienes actuaron como instructores, estando presente en calidad

de representante del Consejo Nacional el Sr. Presidente del mismo don David Cornejo, quien actuó como Director Honorario del Curso.

Estas nuevas actividades le han dado mucho impulso al movimiento y se ha estimulado el trabajo de los Boy Scouts, esperando incrementar más estas actividades para beneficiar a esa juventud sana del País.

Felicitemos muy cordialmente a todos los jefes scouts y boy scouts por sus plausibles tareas y con suma complacencia transmitimos la invitación a nuestros apreciables lectores, en especial maestros y padres de familia, a fin de que aprovechen una mañana de sol al par que que estimulan con su presencia este acto de los boy scouts en sus propósitos que se han impuesto dignos de todo encomio.

LO TIMAN CON CHANCES JUGADOS

CUARENTA Y CUATRO COLONES LE FUERON ESTAFADOS A UN HUMILDE CAMPESINO DE VUELTA DE JORCO CON UNA SERIE DE CHANCES JUGADOS

Tuvo lugar ayer tarde un timo que cuesta a un campesino humilde de Vuelta de Jorco, de apellido Salas, la suma de cuarenta y cuatro colones.

Según parece y de acuerdo como lo cuenta el propio perjudicado, los

sujetos le propusieron una cantidad de chances. Ignorante de la fecha y el color de los billetes, pagó por ellos la suma indicada. Como media hora después, propuso a un vendedor que quisiera otros. Pero en cuanto el vendedor le mostró un equivalente de los suyos, al mismo tiempo que le ad-

quiriría otros. Pero en cuanto el vendedor vió los chances que se le ofrecían, se indignó y dijo que estaban ya jugados. El campesino, en consecuencia, puso el asunto en manos del Agente Principal de Policía Judicial para lo que se resolviera.

MARAVILLOSA ODISEA DE UNA DAMITA COSTARRICENSE

MAÑANA DOMINGO A LAS OCHO DE LA NOCHE SERA EL GRAN BAILE

que un distinguido grupo de señoras y señoritas ha organizado en los amplios y elegantes salones del

CLUB SPORT GUADALUPE

(Costado Norte de la Plaza)

GRAN ORQUESTA JULIO BARQUERO - Cuota ₡ 3.00

Esta invitación es estrictamente personal y se exigirá a la entrada. La Directiva del Club se reserva el derecho de cancelar la invitación que no convenga al buen nombre y prestigio de su Club.

Habrà servicio de camiones después del baile.

500 COLONES DE MULTA A UN COMERCIANTE

POR VENDER MANTEQUILLA A UN PRECIO FUERA DE LO LEGAL, LA AGENCIA DE POLICIA CONDENA A UN COMERCIANTE DE ESTA PLAZA A PAGAR QUINIENTOS COLONES DE MULTA O A DESCONTAR 250 DIAS DE ARRESTO EN LA CARCEL PUBLICA DE VARONES

La Agencia Principal de Policía Judicial de esta ciudad emitió sentencia contra un conocido comerciante capitalino, condenándolo a pagar quinientos colones de multa, o bien a descontar doscientos cincuenta días

de arresto en la cárcel pública. El indiciado comerciante venía especulando con la mantequilla. Fue así como un día cayeron los inspectores de precios en su negocio, comprobando ampliamente el delito que fue casti-

gado en la forma que dejamos dicho.

Cumpleaños de Sandra Freer Alvarez

Hoy cumple años, la simpática amiguita Sandra Freer Alvarez, alumna de la Escuela América. ULTIMA HORA le desea toda clase de felicidades.

Srta. Cecilia Pacheco-Montealegre de los Estados Unidos

En estos días regresa al país por la vía aérea de su viaje a los Estados Unidos de N. A. la estimable señorita Cecilia Pacheco Montealegre, hija de don Ricardo Pacheco Lara y de su señora esposa doña Emilia de Pacheco. ULTIMA HORA le adelanta su saludo de bienvenida.

En el Hotel Colombia de Alajuela la Academia de Cultura Física amplía sus actividades

En La Academia de Cultura Física ampliará sus actividades en el Hotel Colombia de la ciudad de Alajuela donde ofrecerá numerosas fiestas deportivas. Informaremos sobre las mismas en nuestras ediciones venideras.

Una joven damita costarricense, estudiante de bellas artes, conoce en esta capital a un joven teniente norteamericano con quien fraterniza durante dos días, lo que duró su licencia

DESDE EL FRENTE, EL JOVEN TENIENTE LE ESCRIBIO CASI A DIARIO HASTA QUE LLEGO EL DIA EN QUE ELLA HABRIA DE TRASLADARSE A LOS ESTADOS UNIDOS PARA CONTINUAR SUS ESTUDIOS

Fué allá cuando lo volvió a ver, horas antes de que él embarcara de nuevo. En esa ocasión, el teniente le entregó un contrato formal de matrimonio y su testamento, íntegro para ella, de más de un millón de dólares

Por diversos conductos nos hemos enterado de una verdadera novela de amor del cual son protagonistas una bella damita costarricense y un joven teniente de la marina de los Estados Unidos. La sintetizamos así: Ella, estudiante de bellas artes (pintura más concretamente) conoció en esta capital a un noble y apuesto teniente de marina de la armada norteamericana. Gozaba él de una licencia de dos días. Durante ese tiempo se hicieron buenos amigos la joven del cuento y el teniente. Dos días después, terminada su licencia, el teniente se despidió, pero no la olvidó en el transcurso de largos meses que estuvo en el frente de batalla, enviándole casi diariamente cariñosas cartas desde diversos puntos del Pacífico. Así las cosas, ella se

trasladó a los Estados Unidos para continuar en sus estudios. Se hizo de amigas en el mismo colegio, quienes, en cierta noche de fiesta, preguntaron a la dulce compatriota que cosa desearía en esos momentos. Ella contestó que le gustaría ver a su teniente. Sus amigas americanas se rieron y la dejaron sola en el gran salón, al cual entró poco después el apuesto galán. Ceremonioso y circunspecto, él confesó que la quería con toda su alma, y luego le entregó un contrato de matrimonio y su testamento, en el que le dejaba nada menos que un milloncito de dólares. Esto, previniendo lo que podía suceder, pues al día siguiente él embarcó de nuevo, partiendo para los frentes de batalla y más dispuesto que nunca a eliminar japoneses.

A NADIE LE SIRVEN...

Viene de la Pagina PRIMERA—

José a ver si hago algo por Costa Rica y por nosotros mismos, los hombres que sembramos miles de hectáreas de maíz, de frijoles, de cacao, de hortalizas y de caña en una de las zonas más ricas de la República. Pero por lo visto, nada se podrá hacer. Lo siento por nosotros, pero también por todos los josefinos, a quienes la carestía no les deja el desahogo necesario para vivir con dignidad humana.— Aquí parece que los organismos encargados de encauzar la producción no saben nada, o si saben están empeñados en que no haya víveres para nadie. A veces me imagino que está funcionando una gigantesca maquinaria de sabotaje contra la vida del pueblo costarricense.

—¿No serán exageraciones? —le interrumpió tímidamente el redactor.

—No señor. Verá usted: en la región donde yo vivo hay los siguientes rancharios: Guatuso, Upala, Los Chiles, Santa Clara, Las Delicias, México y otros muchos. Cada uno de estos rancharios tiene cientos de hectáreas cultivadas de maíz, frijoles, caña, cacao, verduras, pastos y muchos otros cultivos. De todo se dá allí. Las cosechas son una bendición de Dios. Imagínese que el año pasado solo Upala produjo 1500 quintales de frijoles. Y en toda la región se "aporrizaron" 5000 quintales. Cogemos miles de fanegas de maíz. Las huertas parecen jardines de bonitas que se ponen. Hay cada tiquisque que llenaría a una familia... Todo eso se va para Nicaragua, amigo mío.

—¿Cómo?

—Así como lo oye: toda esa enorme producción de víveres de "comedera" producida en Costa Rica, no le sirve a Costa Rica si no que le sirve a Nicaragua. Se saca para Nicaragua. A ustedes de nada les sirve. Nosotros somos víctimas de los comerciantes nicaragüenses. A ellos le vendemos las cosechas a los precios que les da la gana pagarnos y ellos las revenden en San Carlos, Granada o Managua, ganándose una barbaridad. Si por lo menos quien hiciera negocio fuera un comerciante del interior de Costa Rica. Pero ni eso.

—¿Y a qué ha venido usted a San José?

—A ver cómo se resuelve ese absurdo, a buscar auxilio para los agricultores del norte del país. Desde marzo escribimos al Banco Nacional de Costa Rica pidiéndole que enviara un técnico a hacer los estudios necesarios para instalar allí una junta rural de crédito agrícola. Porque con un empujóncito, que se nos dé, produciríamos más, trabajaremos más, voltearemos más montaña, extenderemos las milpas y los frijolares hasta

donde sea posible. El Banco Nacional de Costa Rica nos contestó que ya la plata dedicada al crédito se había gastado. Y esto fué en abril. Es decir, ya en abril de este año, el Banco Nacional de Costa Rica no daba un cinco más para el crédito agrícola.

Continuó después diciendo el señor Vega Flores:

—Nosotros no le creamos el CUENTO al Banco Nacional de Costa Rica. Y los dos millones que le dió el Gobierno para que los dedicara a intensificar la producción!

Si no somos tan ignorantes ni tan tontos! Resulta ahora que esos dos millones que le dió el Gobierno al Banco Nacional de Costa Rica están allí bien guardaditos en las cajas del Banco sin que les sirvan a nadie para nada. Pero lo que es a los agricultores de nada les sirven.

Dijo luego el señor Vega Flores:

—Me vine ahora para San José para ver si era posible venderle al Banco Nacional, de acuerdo con la ley, toda mi cosecha de maíz y frijoles. Hablé con el señor Carlos E. Alfaro, encargado de las compras de granos por el Banco Nacional. Le expuse cual es la situación, y va y me dice:

—No podemos, porque resultaría muy caro por los fletes.

Se sonrió maliciosamente el señor Vega Flores, y añadió:

—Imagínese!! Caros los fletes y están trayendo maíz de Estados Unidos, frijoles de El Salvador y arroz de El Ecuador. Esto si que es CUENTO.

En fin para no cansarlo: me dije con una VACILADA que si así es con todos los agricultores, harán vacilar más la tranquilidad pública. Ahora dígame usted, ¿qué se puede hacer? ¿No es un pecado que estando Costa Rica sin víveres, de Costa Rica se lleven víveres a Nicaragua?

Allá hay gentes que aseguran que muchas veces de Guatuso o de Upala se llevan los comerciantes nicaragüenses los sacos de frijoles para Nicaragua y luego se los revenden a los costarricenses. Si esto es cierto, los ticos tenemos mucho de GALLEGO. ¿No le parece a usted?.

Y se sonrió con una sonrisa triste.

Cumpleaños de doña María Arriaga de Martínez

Hoy estará de gala con motivo de festejar su cumpleaños, la respetable matrona doña María Arriaga de Martínez, dama estimabilísima que goza de las simpatías y cariño de todas sus amistades. Al saludarla atentamente ULTIMA HORA le envía sus felicitaciones.

JUGARAN MAÑANA FUTBOLISTAS DE ANTAÑO

Quienes integraban hace ocho años el "Veloz Juvenil", vestirán nuevamente sus viejas camisetas para enfrentarse a un combinado del "Deportivo Otto Quirós"

Damos a conocer, gustosamente, la siguiente misiva:

Señor Redactor Deportivo de ULTIMA HORA. Muy estimado Sánchez:

Después de tener el honor de saludarle, quiero pedirle un favor Deportivo, y es de solicitarle un campo en su Sección de Deportes, como usted a sabido hacerlo en oportunidades anteriores, y que es el siguiente.

El próximo domingo 10 a las 2 de la tarde, en la Plaza Tomás Guardia de Calle Blancos, se llevará a cabo un sensacional partido de Foot Ball entre los equipos de la localidad: El Veloz Juvenil del Año de 1937, con un Combinado del Deportivo Otto Quirós. Haciendo un esfuerzo hemos logrado reunir a todos los componentes del Veloz Juvenil para este partido, que con todo cariño dedi-

camos a este grupo de esforzados deportistas que integran la Directiva de la Liga Deportiva Otto Quirós, como justo reconocimiento a su meritosa labor y que actualmente jugarán el próximo campeonato de 1945 en esta localidad.

Directiva en labor de la Liga Deportiva Otto Quirós: Otto Quirós, Claudio Chinchilla, Guillermo Ortiz, Manuel Sánchez, Porfirio Corrales, Humberto Chinchilla, Manuel Bermúdez, Carlos Navarro, Ovidio Monge, Víctor M. Rojas.

Estimado señor Sánchez, una vez más quiero ponerme a sus órdenes y anticiparle mis más apreciadas gracias, por los favores concedidos.

Su atento y muy seguro servidor amigo,

CLAUDIO CHINCHILLA. Secretario de la Liga Deportiva Otto Quirós.

LA CAJA COSTARRICENSE DE SEGURO SOCIAL RECUERDA A LOS SEÑORES PATRONOS

QUE LAS PLANILLAS DEL MES DE MAYO DEBEN PAGARSE EN LOS OCHO PRIMEROS DIAS DE JUNIO, PARA EVITAR LAS SANCIONES REGLAMENTARIAS.

Que el Seguro Social se haga cargo de Hospital de Alajuela

En vista de la angustiosa situación económica porque atraviesa aquella institución, se pide a la Caja del Seguro Social que se haga cargo de ella

NUMEROSOS TELEGRAMAS RESPALDADOS POR UNA MAYORIA DE HABITANTES HACEN ESTA PETICION

Arturo Volio
San José

Gerente Caja Costarricense de Seguro Social

Organizaciones Obreras y Campesinas, afiliadas a la Federación de Trabajadores de la Provincia de Alajuela y miembros de la CTCR., ante angustiosa situación económica del Hospital de esta ciudad, vemos con simpatía, esa Institución tome a su cuenta suya dicho Hospital.

Respetuosamente:

Eimlio León Herrera, Srío Gral. Sind. Zapateros.—Otilio Alfaro Salas, Srío. Gral. Sind. Sastres.— Daisy Oconitrillo Jara, Srío. Gral. Sind. Tabaco.— José Ml. Leandro, Srío. Gral. Sind. Panaderos.— Heriberto Molina Cortés, Srío. Gral. Sind. Municipal.— Rigoberto Alvarez Maroto, Srío. Gral. Sind. Agrícola.— Nain Durán Quirós, Srío. Gral. Sind. Comercio y Anexos.

Arturo Volio
San José

Gerente Caja Costarricense Seguro Social

La Federación de Trabajadores de la Provincia de Alajuela, afiliada a la CTCR., apoyará toda gestión tendiente a que la Institución que Ud. dignamente representa, tome por su cuenta el Hospital San Rafael de esta ciudad.

Atentamente,
Por Comité Ejecutivo Federal,
Nain Durán Quirós Secretario General.

Arturo Volio Jiménez
Gerente Caja Costarricense Seguro Social.
San José.

Vanguardia Popular Sección de Alajuela, cree indispensable esa institución tome por su cuenta Hospital de esta ciudad.

ALBERTO TORUÑO
Gral. Sección de Alajuela.

SERA CELEBRADO CON MITIN OBRERO EL ESTABLECIMIENTO DEL SEGURO SOCIAL EN CORONADO

El domingo 10 de los corrientes, se celebrará un mitin obrero en Coronado, el establecimiento del Seguro Social en ese cantón.

Durante este mitin, será descubierto el retrato del ilustre expresidente de la República Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia, autor de la ley que creó esta benéfica institución social.

Este retrato será colocado en el salón de las organizaciones obreras de Coronado.

Con tal motivo, el diputado don Manuel Mora Valverde, pronunciará en ese acto un trascendental discurso.

ARTES GRAFICAS CONTRA DEPORTIVO MALAVASSI

ESTE ENCUENTRO SERA REALIZADO EL DOMINGO PROXIMO EN HOMENAJE AL SEÑOR MIGUEL GONZALEZ

Gustosamente damos a conocer la siguiente carta:

San José, Junio 8 de 1945.

Señor
Don Miguel Sánchez
Cronista Deportivo de
ULTIMA HORA
S. D.

Mucho le estimaré informe en su columna deportiva acerca de un match de futbol que se verificará en la cancha de San Francisco de Mata Redonda a las 8,30 horas del domingo próximo entre los cuadros del "Deportivo Malavassi y "Artes Gráficas"; este encuentro se hará en honor del caballero deportista don Miguel González.

Agradeciendo la atención que a la presente le otorgue, quedo de usted muy atento y seguro servidor.

ROBERTO VASQUEZ

LA DESPEDIDA DE ESPERANZA IRIS Y EL GRAN BARITONO PACO SIERRA HOY EN EL NACIONAL SERA ALGO IMPONENTE

EL ULTIMO FESTIVAL ARTISTICO DE ESAS DOS GRANDES FIGURAS DEL TEATRO MEXICANO LLEVARA AL COLISEO UNA ENORME CONCURRENCIA Y SERA UNA NOCHE MEMORABLE

Saben nuestros lectores que esta noche, a pedido general, los aclamados artistas Esperanza Iris y Paco Sierra darán un último festival artístico para complacer al público que los aclamó en su presentación, para despedirse del público y para dar así oportunidad al público de privicias para que pueda asistir a ese soberbio espectáculo.

El anuncio de este festival causó gran entusiasmo y el público se adelantó, por decirlo así, a las taquillas del teatro a obtener sus localidades para no perder esta función que dejará recuerdos imborrables. El programa es formidable ya que Esperanza Iris hará una selección de lo mejor de su repertorio en charlas y cuentos y como número especial cantará el bellissimo vals de LA DUQUESA DEL BAL TABARIN y Paco Sierra además de las más bellas canciones de moda cantará a petición el prólogo de la ópera de Leoncavallo PAYASOS yambos artistas ofrecerán al público un original arreglo de la célebre zarzuela española de Moreno Torroba LUIS FERNANDA de belleza incomparable.

Serán dos horas de espectáculo colosal y bellissimo que nadie quiere perder.

Nosotros recordamos a los lectores que no hayan ido a recoger sus boletos vayan ya, pues con seguridad están a punto de agotarse.

Y terminamos estas breves líneas diciéndoles adios a Esperanza Iris y a Paco Sierra que nos han hecho vivir minutos inolvidables con su arte excelso y con su voz maravillosa.

Gravedad del Magistrado Lic. don Luis Castro

Continúa enfermo de mucha atención, el Magistrado licenciado don Luis Castro Saborio. ULTIMA HORA formula votos porque restablezca pronto.

Pan Vitaminizado



Por PRIMERA VEZ en Costa Rica

8 tajadas de nuestro pan le surten con los siguientes porcentajes de las VITAMINAS que usted necesita diariamente.

THIAMINA (Vitamina B/1)	41%
RIBOFLAVINA (Vitamina B/2)	13%
NIACIN 3-1/5 Mg. Hierro	30%

Empleamos el método de vitaminizar, según el sistema americano adoptado por la PUBLIC HEALTH SERVICE

Ahora todo nuestro pan está enriquecido con vitaminas, para su mayor nutrición.

PANIFICADORA VITAGRAM

TELEFONO 4748 — 25 Varas al Sur de la Botica Mariano Jiménez

Bárbaramente agredida una señorita

LAMENTABLE SUCESO SE REGISTRO ANOCHE POCO ANTES DE LLEGAR A SAN PEDRO DE MONTES DE OCA, AL SER BRUTALMENTE AGREDIDA UNA ESTIMABLE SEÑORITA VALVERDE POR UN SUJETO DESCONOCIDO

Tuvo lugar anoche, como a eso de las ocho y poco antes de llegar a San Pedro de Montes de Oca, un lamentable suceso al ser brutalmente agredida una estimable señorita de apellido Valverde, quien manifiesta que a esa hora se dirigía hacia su casa a pie, cuando de una callejuela surgió un sujeto quien se puso en su seguimiento. Al pasar por un sitio oscuro, el sujeto se adelantó sobre ella, golpeándola bárbaramente en la cabeza y luego lanzándola con violencia contra el caño. Algunas personas que aparecieron por casualidad impidieron que se consumiera algo quizás más grave. La señorita fue recogida sin conocimiento y conducida al Hospital San de Dios en un estado verdaderamente lastimoso. Confió no tener envenenos y mucho menos conocer al tipo que la agredió en esa forma salvaje. Las autoridades creen que se trate de un desequilibrado mental.

29 de Mayo de 1945:

LA CAJA COSTARRICENSE de SEGURO SOCIAL

No se hace responsable de valores enviados por correo NO CERTIFICADOS.

JAPON SERA DEFENDIDO HASTA EL ULTIMO HOMBRE

REANUDADA LA FORMIDABLE OFENSIVA AEREA CONTRA LA INDUSTRIA NIPONA

GUAM, 9. UP. — Poderosas formaciones de superfortalezas voladoras atacaron esta mañana las fábricas de aviones en las grandes ciudades industriales de Osaka, Kobe y Nagoya reanudando la gran ofensiva destinada a destruir la maquinaria bélica nipona. Las superfortalezas salieron de sus bases en las Marianas. El ataque a Osaka es el tercero en diez días, a Kobe el segundo en seis días y a Nagoya el tercero desde el trece de mayo. La radio de Tokio anunció por su parte que los aviones japoneses hundieron frente a Okinawa el jueves un acorazado norteamericano, un barco transporte y otras dos naves de guerra.

REFRIEGA ENTRE ARABES Y SENEGALESOS SOFOCADA

LONDRES, 9. UP. — El DAILY EXPRESS en un despacho fechado en Marsella informa que las tropas norteamericanas tuvieron que intervenir para suspender una re-

riega entre tropas árabes y senegaleses de la guarnición de aquella ciudad. Los norteamericanos utilizaron hasta gases lacrimosos. Se sabe que hubo dos muertos, veinte heridos graves y diez leves, antes de que intervinieran los norteamericanos.

15 ALTOS FUNCIONARIOS DE CINE VISITARAN LOS CAMPOS DE BATALLA DE EUROPA

LONDRES, 9. UP. — El EVENING NEWS anuncia que el general Eisenhower ha invitado a 15 altos funcionarios de la industria cinematográfica de Hollywood para que visiten los campos de batalla. Añade que el grupo llegará dentro de diez días y pasará quince días en Europa.

Servicio Cablegráfico de la UNITED PRESS

RESUMEN DE LAS ULTIMAS OPERACIONES MILITARES EN EL PACIFICO

WASHINGTON, 9. UP. — Resumen de las últimas operaciones terrestres efectuadas en la zona del Pacífico: En Okinawa las tropas norteamericanas han dividido a los restos de la guarnición japonesa en tres bolsones y las últimas posiciones han quedado expuestas a un intenso ataque. En las islas Filipinas la infantería norteamericana avanzó otros once kilómetros por la carretera del valle de Cagayan en la parte norte de Luzón y conquistó la localidad de Bayombong.

HASTA EL ULTIMO HOMBRE LUCHARAN LOS NIPONES

NUEVA YORK, 9. UP. — La radio de Tokio anunció que en un discurso ante la Dieta pronunciado durante la sesión de hoy el primer ministro Zuzuki declaró que los japoneses lucharán hasta el último hombre en la defensa del Japón.

HOPKINS ESTUVO EN BERLIN

LONDRES, 9. UP. — Harry Hopkins representante del presidente Truman estuvo en Berlín y recorrió sus calles durante varias horas visitando el edificio del Reichstag y la puerta de Brandenburgo.

REGRESA ARGENTINA

BUENOS AIRES, 9. UP. Se anunció que Americo Ghioldi dirigente socialista y director del periódico LA VANGUARDIA ha recibido la promesa por parte del gobierno argentino de respetar su absoluta libertad. Ghioldi había salido ayer para Chile deportado pero ahora regresará a Buenos Aires.

ROTOS TODOS LOS HILOS . . .

VIENE de la pag. PRIMERA

Se creó una comisión para visitar al señor Presidente Picado. No sabemos si la visita se celebró o está por celebrarse. Es lo cierto que la comisión del Club Unión le hará ver al señor Picado — o ya se lo hizo ver — la decisión de lanzar una candidatura propia, para la cual solicitan el apoyo del gobierno, a cambio del cual ellos, los capitalistas que fueron cortados, se comprometen a ahogar cualquier aspiración de don León Cortés. Se aseguró que esa candidatura presidencial le sería ofrecida por el Club Unión a don Manuel F. Jiménez Ortiz.

SE AHONDA EL CISMA ENTRE DON LEON Y LOS SOCIAL-DEMOCRATAS

Miembros del partido Social Demócrata resolvieron solicitar al licenciado don León Cortés una entrevista para discutir diversos problemas y don León se negó a recibirlos. Ayer en el congreso se aseguró que al rechazar la entrevista solicitada, muy indignado el señor Cortés, había dicho: —No les voy a dar una entrevista sino una chupeta.

La frase está corriendo de boca en boca.

Y se le está celebrando mucho. Todo indica que se tornan cada vez más tirantes las relaciones entre el cortesismo y los socialdemócratas.

DON OTILIO ULATE O DON LEON CORTES

El manifiesto del Partido Unión Nacional Ulatista demuestra que el partido se prepara a lanzar la candidatura presidencial de don Otilio Ulate dentro de tres años. Pero al mismo tiempo se sabe que ese partido también se prepara para lanzar la candidatura a disputada, en el periodo, del mismo don Otilio Ulate por la provincia de Alajuela, como primera ofensiva en los campos de la política. Esta de don ha planteado

otro problema a los socialdemócratas. Algunos de sus jefes creen que si ellos lanzan por su cuenta una papeleta en Alajuela en el medio periodo también, tendrán que romper con el señor Ulate. Y aunque no lanzaran, otros jefes socialdemócratas se inclinan por favorecer antes de la candidatura de don Otilio, la candidatura de don Otto Cortés en Alajuela por el cortesismo. Cuando el problema fué discutido, don Víctor M. Elizondo entre otros jefes socialdemócratas sostuvo la tesis de apoyar a don Otto Cortés en Alajuela, enfrentándose "amistosamente" a la candidatura alajuelense de don Otilio. Es otro choque en las filas de la oposición.

LO QUE PIENSA VANGUARDIA POPULAR: LO QUE PIENSA EL CALDERONISMO

Sabemos que en el Partido Vanguardia Popular se ha comentado la renuncia de don León Cortés diciéndose que se le debe interpretar como la "sintetización" de las fuerzas de la oposición, como su desbarajuste definitivo. La oposición — dijo un miembro del Buro Político — se ha desbaratado.

En las filas calderonistas no se le da importancia a la renuncia de don León. Con don León o sin don León, el progreso de Costa Rica no se podrá detener, dijo un allegado cercano al ilustre expresidente Calderón Guardia.

DE ULTIMA HORA

Cerrando esta información, nos llega otra noticia política que damos escuetamente, prometiendo ampliarla el lunes. Otro cisma de la oposición: planteado el problema de la sucesión presidencial, el Partido Social Demócrata se inclina por la candidatura del doctor Peña Chavarria; el Partido Unión Nacional lanzará la de don Otilio Ulate. Los fuegos están rotos.

RESULTADOS DEL BOXEO

NUEVA YORK 9. U.P.—Willie Joyce venció anoche por puntos a Ike Williams, campeón de peso ligero de la asociación nacional de boxeo en un combate en el Madison Square Garden en el que no estaba en juego el título; William estuvo a punto de vencer por K. O. en el último round pero Joyce se recuperó y mantuvo el margen a su favor que había conquistado.

RESULTADOS DEL BEISBOL

NUEVA YORK, U.P.—Resultados de los juegos de beisbol celebrados ayer en las grandes ligas. Liga Nacional: San Luis cuatro carreras, Pittsburgh una; Brooklyn 9, Filadelfia 1; Chicago 7, Cincinnati 3; El juego señalado para ayer tarde fue suspendido por lluvia entre los braves de Boston y los gigantes de Nueva York fue pospuesto. Liga Americana: Cleveland dos, San Luis 1; Boston 6, Nueva York 4; Detroit dos, Chicago 1; Filadelfia cuatro, Washington cero.

Té de cumpleaños

Con motivo de celebrar mañana su cumpleaños la bella joven señora doña Violeta Salazar de Seclera, esposa de don Nick Soiera, ofrecerá en la tarde un té a sus amistades. ULTIMA HORA le adelantará

IMPORTANTE HOMENAJE . . .

VIENE de la pag. PRIMERA derrotado al Eje. Al acto serán invitados el señor Indudablemente faltaba en Costa Rica la celebración de un homenaje de carácter nacional para celebrar el esfuerzo conjunto de

los países que han salvado a la humanidad, por mil años, de esclavitud y la barbarie. Los preparativos auguran un brillante suceso a este suceso nacional y eminentemente democrático.

INTERVENDRA . . .

VIENE de la pag. PRIMERA total Bonilla, o consignación de Bonilla ante los tribunales. Solo aplausos puede despertar la actitud valiente del señor Soto Harrison, la que tanto aquí como en

otros lugares del mundo, tendrá que despertar aplausos. Autoridades conectadas con el Departamento de Estado se muestran interesadas en las actividades que desarrollan los simpatizantes del nazismo en Costa Rica.

HITLER ESCAPO . . .

VIENE de la pag. PRIMERA que el aeródromo estaba a su servicio". El coronel general Berzarin, comandante de la guarnición rusa en Berlín declaró: "encontramos varios cadáveres entre los

cuales podría estar el de Hitler pero no podemos aun decir que Hitler ha muerto. En mi opinión Hitler se ha ido a esconder en algún lugar de Europa, posiblemente junto a Franco. (El general Franco de España).

FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

Aviso al Público



Mientras dure la estación lluviosa y a partir del próximo domingo 27 de mayo en curso, los trenes de excursión seguirán saliendo de regreso de Puntarenas, a las 15 en vez de las 17 horas.

PROSPERO GUARDIA,
Administrador General

San José, Mayo 22 de 1945.

LOS HOMBRES DEL TINGLADO MAÑANA EN PELEA DE REVANCHA ORION VS. LIBERTAD. EN BOXEO A LAS TRES DE LA TARDE EN EL ESTADIO MENDOZA.

PAMBELE Jr. vs. VICTOR MI. RUEDA

Por el Club Sport Orión

Por el Club Sport Libertad

EL MEJOR PROGRAMA DE PELEAS AMATEUR. — PRECIOS POPULARES

¡ADIOS A COSTA RICA! — ULTIMO FESTIVAL ARTISTICO Y GRANDIOSA DESPEDIDA!!

DE LOS ACLAMADOS ARTISTAS QUE HAN BATIDO EL RECORD DEL EXITO

La gloriosa emperatriz de la opereta

El eminente Baritono Mexicano

ESPERANZA IRIS Y PACO SIERRA

Ofreciendo sus más sugestivas charlas y cantando LA DUQUESA DEL BAL TABARIN

Con un programa formidable de romanzas de Opera y CANCIONES POPULARES

EXTRAORDINARIA DEMANDA DE LOCALIDADES!

OTRO LLENAZO FORMIDABLE!

Esperamos jugar fútbol de calidad

POSIBLEMENTE RUEDA SERA EL VENCEDOR DICE ARTURO CLARCK

Mañana: RAVENTOS - CAPITOLIO - AMERICA! — El estreno que armará el escándalo! La novela borrascosa, convertida en una película que ha causado sensación!!

NANA con Lupe Vélez, la fogosa y extinta actriz, con el galán chico CROX ALVARADO. (No es apta para menores).

RAVENTOS

Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 1.30 Qué estrenazo señores! Nada menos que un film de domingo, y en colores! LA PRUEBA DEL FUEGO con Fred MacMurray, Paulette Goddard, Albert Dekker y Lynne Overman.

Pronto: ADIOS MARIQUITA LINDA, con Tito Guizar y Chato Ortín. — ARSENICO PARA LOS VIEJOS, con Cary Grant. UN BESO EN LA NOCHE, con Mapy Cortés. LA VANIDOSA, con Bette Davis.

Mañana: NANA, la mujer que se burló de los hombres!

CAPITOLIO

A las 3, 7 y 9 — 0.60 Ray Milland, en: LA QUE NO SUPO AMAR

ADELA

A las 3, 7 y 9 — 0.80 María E. Márques, en: LA TREPADORA

AMERICA

A las 3, 7 y 8.45 — 0.90 Luis Sandrini, en: LA DANZA de la FORTUNA

CASTRO

A las 7.30 — 0.40 Libertad Lamarque, en: LA CASA DEL RECUERDO

Anoche tropezamos con Arturo Clark ex luminaria del pugilismo criollo, cuyos vastos conocimientos en el deporte de las orejas coloradas y narices chatas, le dan una opinión que tenga verdadero valor y real trascendencia.

Preguntamos a Clark su parecer sobre el bout entre Pambelé y Rueda jeto de llevarla a conocimiento de que se celebrará mañana, con el obnubilamiento de los espectadores.

Gustoso Clark, se expresó así: Aún antes de que se celebrara la primera pelea entre estos dos corajudos y valientes muchachos, concedí yo mayores posibilidades de triunfo

a Rueda, sin que por ello dejara de desconocer los grandes méritos de Pambelé.

Pasó esa primera pelea con el resultado conocido y sigo creyendo que la revancha será del capitalino, pues si pelea durante los seis asaltos con la misma velocidad y constancia en el ataque que conforme lo hizo en el bout anterior, el triunfo será suyo.

Ahora bien: este juicio no puede ser definitivo pues no tengo conocimiento sobre la alimentación y el aclimatamiento de Pambelé, condiciones fundamentales ambas que darán economía dentro del ring a ese muchacho.

"ULTIMA HORA" NO PUBLICA CRONICAS PAGADAS

LA DIRECCION de ULTIMA HORA hace constar enfáticamente: que no autoriza a ninguno de sus redactores deportivos a recibir dineros en forma alguna, por las informaciones sobre deportes. Queremos tener absoluta libertad para externar nuestros juicios sobre el mundo deportivo nacional. Desearíamos que a la menor sospecha por infracción de esta disposición de ética periodística, se nos diera aviso para subsanarla energicamente.

INUSITADO ENTUSIASMO POR LOS EVENTOS DE NATACION DE MAÑANA

Un carro del ferrocarril al Pacífico ha sido puesto a la orden de los 60 nadadores participantes. — La fiesta se llevará a cabo bajo la dirección de la Academia de Cultura Física y todo Alajuela les ha preparado un gran recibimiento

Mañana domingo la Academia de Cultura Física celebrará una fiesta de natación en la ciudad de Alajuela con motivo de la apertura de una filial en el Hotel Colombia de esa localidad.

El entusiasmo que esta fiesta ha logrado despertar es inusitado y todos los socios de la Academia y amigos han decidido ir a pasar el domingo a Alajuela y participar en los eventos que se han preparado. Tanto hombres

como mujeres participarán en la inauguración de ese balneario que a no dudarlo se convertirá con el tiempo en un lugar de moda por la seguridad y el confort que ofrece.

Un carro del ferrocarril al Pacífico ha sido puesto a la orden de la Academia de Cultura Física y la mayoría de los participantes viajarán en él hasta Alajuela donde la sociedad Alajuelense les tributará un

ALAJUELENSES Y LIBERTOS HACEN ESTA DECLARACION PARA "ULTIMA HORA"

Conversábamos ayer en la saltería de don Valentín Fonseca con Tasso Jiménez y Pipa Muñoz, valores indiscutibles del primer conjunto liberto, sobre el formidable cotejo que librarán mañana contra el Alajuela, en el Estadio Nacional.

Tasso, en términos muy claros se expresó así con respecto a ese match:

—Alajuela es un conjunto que impone mucho respeto. La alineación de Morera dará mayor empuje a su línea de artilleros, pero pienso que si mis compañeros de defensa se comportan de conformidad con el historial de nuestro club, podremos anular esa poderosa línea de artilleros.

Pipa Muñoz, más reservado que su compañero, dijo así:

—Este encuentro será decisivo para ambos conjuntos contendientes: cualquiera de los dos puede ganar. La afición espera un gran partido y Libertad llegará al campo dispuesto a satisfacer ese anhelo. Luego, en compañía de don Enrique Riba, tomando un refresco en la Soda Palace, vimos a Lalo Rojas y a Mario Riggioni.

Hicimos recaer la conversación sobre el mismo punto anterior y el primero en responder a nuestras preguntas fué el licenciado Rojas, muy señor, muy culto y gran cerebro de la defensa manuda.

—Este encuentro será de los buenos, de los que dejan huella imborrable en los recuerdos de la afición. Nunca ha entrado en nuestras posibilidades la derrota. Podemos perder, pero será porque al encuentro concurren circunstancias decisivas en nuestra contra.

Mario Riggioni, más optimista, se expresó así:

—No dude nuestra victoria, este encuentro lo ganaremos. La Copa Gran Bretaña quedará para lucirla en las vitrinas de la Liga Deportiva Alajuelense.

cálido recibimiento.

Carreras de relevos, demostraciones de Salvamento y exhibiciones de natación son números incluidos en el programa el cual temerá con un almuerzo danzante con que la Academia piensa celebrar la apertura de su filial en Alajuela.

Mañana Domingo, PALACE, VARIEDADES, MODERNO, IDEAL! Suntuoso estreno en technicolor! Susan Foster, Boris Karloff, en el imponente super espectáculo tan grande como "EL FANTASMA DE LA OPERA!"

"EL RUISEÑOR Y EL CUERVO"

Tras los cortinones de la opereta las garras del Cuervo se cercian sobre la débil garganta de la adorable chiquilla!

Hoy, Sábado, 9 de Junio 1945

PALACE

A las 3, 7 y 8.45 — C 1.05 Estrenazo fenomenal! Un gigante! John Wayne, John Carroll, Anna Lee, en: TIGRES VOLADORES

VARIEDADES

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 Susan Foster, en: TRAS LA FAMA

MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.60 Programón doble! TAMBORES DEL CONGO y CHICAS Y CIA.

IDEAL

A las 7 y 8.45 — 0.40 EL REY DE LA POLICIA MONTADA Tercera época y LA MINA MALDITA

LIBANO

A las 3, 7 y 8.45 — 0.55 Roy Rogers, en: LA APUESTA

AFORTUNADA

KEITH

A las 6.30 y 8 — 0.40 EL REY DE LA POLICIA MONTADA Primera época y REVESES DEL DESTINO

Avisamos que ya llegó, y que preestrenaremos el próximo viernes la película máxima del cine: "APASIONADAMENTE", argentina, de LOPEZ LAGAR.

GARAGE AMERICANO

— TELEFONO 4564 —

ESTADIO NACIONAL

DOMINGO 10 DE JUNIO — COPA GRAN BRETAÑA

LA AFICION ESTA DE PLACEMES. POR FIN LOS ENCUENTROS QUE TODOS ANSIABAN.
LOS EQUIPOS QUE LLENAN EL ESTADIO DE BOTE EN BOTE, FRENTE A FRENTE.

8.30 A. M. —

10 A M. — El más sensacional y formidal encuentro por la Copa GRAN BRETAÑA

ORION F. C.

VERSUS

Universidad

La técnica Universitaria en dura prueba frente a los campeones invictos y vencedores de Colombia.



ALEJANDRO MORERA

Alajuelense

VERSUS

LIBERTAD

Alajuela con su formidable y maravilloso cuadro en dura prueba contra robusta defensa liberta integrada por TASSO y CHIMPA



REPARACION EN NUESTRAS CANCHAS DE MORERA Y RETANA, LA NUEVA ADQUISICION DE ALAJUELA QUE HA MARAVILLADO A LA AFICION CAPITALINA.

ENTRADA SOMBRA C 2.00 — SOL C 1.00 — MUJERES Y NIÑOS MEDIA ENTRADA.

CORTESIA DE TIENDA "CARLOS LUIS" CRISPULO VARGAS CH.